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はじめに 
 令和４年度も新型コロナウイルスの感染防止対策を徹底しながら学校生活がスタートしました。生徒
１人１人が充実した学校生活が過ごせるように、教職員全員が一致団結して取り組んでいます。 
 
・入学式（４月８日） 
 校舎周辺の満開の桜のもと、６名の新入生を迎えて入学式が行われました。本日から４年間の高校生
活のスタートです。日々充実した学校生活となるように、本校教職員全員がサポートしていきます。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
・新任式、始業式（４月８日） 
 在校生にとっても新年度のスタートです。４月より転任してきた６名の職員の紹介の後、始業式では担

任と副担任が紹介されました。今年度も充実した１年となるように頑張りましょう。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

・歓迎夜桜ハイク、新入生対面式（４月１１日） 
 新入生歓迎を兼ねての夜桜ハイクを行いました。約２ｋｍのコースを大聖寺の史跡を訪ね、熊坂川の
桜並木を歩きました。学校に到着後、新入生と在校生との対面式を行いました。帰りにお花見弁当を受
け取りました。 （コロナ禍のため、各自自宅での飲食となりました。） 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

聖城だより    



 
・前期生徒会立会演説会（４月１４日） 

  立会演説会では、会長候補の安藤君、副会長候補の山森さんと山口さん、書記(兼会計)候補の向
出さん、山本さんが、生徒みんなの前で決意表明を行いました。候補者全員が信任され当選しました。
前期生徒会活動の活性化に向けて宜しくお願いします。  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
・錦城山プロジェクトガイダンス（４月２１日） 
 令和４年度の錦城山プロジェクト（総合的な探究の時間）のスタートに向けて、担当の小谷教諭より
本校での探究活動のねらいと進め方について説明していただきました。その後、先輩達がこのプロジェ
クトからスタートして、加賀市をはじめとする数々の団体の協力により実施した参勤交代うぉーくの取り
組みをＤＶＤで見ました。２限目から、４つのグループ（食文化・ものづくり・音楽・観光くらし）に分かれ

て、錦城山プロジェクトがスタートしました。 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
・いしかわ企業人インタビューＤＶＤ視聴（５月２日） 
 アステナホールディングス株式会社社長 岩城慶太郎氏のＤＶＤ視聴を通して、『自分が何をやいた
いのか、どんな人生を送りたいのか。 』を思い描くことが大切であることを話して頂きました。また、 
株式会社ハチバン社長 後藤克治氏のＤＶＤ視聴を通して、『失敗してもその経験を生かす人間になっ
て欲しい。チャレンジする姿勢を持って欲しい。』など、自らの経験を交えた話をして頂きました。。生徒

にとって沢山のことを学べるＤＶＤでした。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



 
・『先輩と語る』進路セミナー（５月２日） 

 卒業生を招き座談会形式で話を聞くことで、自己の進路について考えるきっかけとすることを目的とし
て、今年度初めて実施しました。中村改さん・地石裕貴さん・吉田来未さん・中島悠花さんの４名の卒
業生に来ていただきました。聖城高校の４年間の間にいろいろな経験をして欲しい。じっくりと自分のな
りたい仕事（進路）について考えて欲しい。失敗しても恐れずに取り組んで欲しいなど、沢山のメッセー
ジを送って頂きました。卒業生からの生の声を聞くことで、全ての生徒にとって貴重な時間となりました。 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
・バス遠足（５月１７日） 
 今年度のバス遠足は福井県の越前松島水族館へ行きました。２時間程度、友だちどうしで水族館で

の時間を楽しみました。天候が良く、身近にペンギンが散歩する様子を見たり、生き物と触れ合ったりと
充実した一時でした。  
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
・GoogleMeet活用のためのＧＩＧＡスクール校内研修（５月１９日） 
 学校での Chromebook の効果的利活用の一環として、リモート授業や会議での活用を目的とした
GoogleMeet 活用校内研修を行いました。本校ＩＣＴ支援員の吉野雪さんに丁寧に教えて頂きました。

GoogleMeet活用研修を今後も継続的に実施して、Chromebookの積極的な活用を推進していきたい
と思います。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



・錦城山フィールドワーク（５月１９日） 
  本校地歴公民科の小谷教諭に解説して頂きながら、本丸・二の丸・鐘ヶ丸などの大聖寺城址の見学

を行いました。また、絶滅危惧種であるキンランの花も観察できました。ちょっとした遠足気分を感じな
がら、本校の間近にある錦城山を歩き、大聖寺城の歴史を学ぶことが出来ました。  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

・ロイロノート活用のためのＧＩＧＡスクール校内研修（５月３１日） 
 双方向型授業実践を通して、生徒が主体的に学習に取り組むために、ロイロノート活用の職員研修
を行いました。本校臨任講師の若林靖司先生に、ロイロノートの基礎基本から丁寧に教えて頂きました。 
ロイロノート活用研修を今後も継続的に実施して、Chromebook の積極的な活用を推進していきたい
と思います。 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
・定通総体壮行式（６月１０日） 
 明日１１日に行われる定通総体バドミントン競技に、４年生の山森さんと２年生の地石さんが出場し
ます。そこで、本日壮行式を行いました。南学校長と安藤生徒会長から激励の言葉を頂きました。その
後、出場する山森さんと地石さんが、明日の大会に向けて決意表明を行いました。最後に、生徒教職員
全員で校歌を歌いました。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



・定通総体バドミントン競技大会（６月１１日） 
 いしかわ総合スポーツセンターにおいて、大会が行われました。本校からシングルスに出場した２名と

もに十分に実力を発揮してくれました。４年生の山森さんはベスト８に、２年生の地石さんは３位に入賞
しました。２人ともに、１０月に行われる北信越大会に出場となります。北信越大会に向けて練習に頑張
って下さい。 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
・防犯教室（６月３０日） 
 高度に発達したネット社会におけるサイバー犯罪について、ＤＶＤ視聴を通して学習しました。ＳＮＳを
通しての犯罪の実態や通販サイトやオークションサイトでの詐欺行為について、問題点を再認識できま

した。 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
・ほっかほかタイム（６月３０日） 
 令和４年度も毎月１回実施のほっかほかタイムがスタートしました。今年度も坂東由美子先生に、食を
通しての体の健康について毎回お話し頂きます。今回は、体にとって一日の快適なスタートのため、朝
食の重要性について話して頂きました。その後、用意して頂いた野菜たっぷりの味噌汁を美味しく頂き

ました。昨年度までは、コロナウイルス感染症防止の観点から、持ち帰って自宅で頂くため、汁物は用
意できませんでした。今年度からは、教室での黙食など感染症防止対策を徹底しながら実施いていき
たいと思います。 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



・定通企業ガイダンス（７月２日） 
 今年度も定時制通信制の高校生の就職支援事業として、金沢中央高校に県内２４社の企業の方に

来て頂いて、企業ガイダンスが行われました。本校からお願いした２社の企業、岸グリーンサービスの
岸英樹様とホテルアローレの小西出邦代様には、丁寧に説明して頂き有り難うございました。生徒はい
ろいろな企業の方の話を聞くことで、自己の進路を考える良い機会となりました。  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
・進路講話と企業見学（７月７日） 
 加賀市公共職業安定所より、就職支援ナビゲーターの房野嘉久氏と厚生労働事務官の山崎莉奈氏
に来て頂いて、進路講話を行いました。まず、房野氏より働くことの意味を再認識するために、自己を知
り仕事を知り、その上で、各自の適職を捉えることで、やりがいを持って働き続けることが大切であるこ

とを話して頂きました。また、社会人となるために必要となる基本的な生活習慣についても、１つ１つ丁
寧に話して頂きました。その後、山崎氏より求人票の具体的な見方について説明して頂きました。その
上で、実際にハローワークインターネットサービスを活用しての求人票検索を、ＣｈｒｏｍｅＢｏｏｋを使用し
て生徒各自が行いました。 
 終了後、株式会社オリテックに企業見学のために移動しました。代表取締役の丸山肇氏より事業内

容・勤務体系・求人状況等について、説明して頂きました。説明後、産業機械によるプリント基板への
部品実装から組立加工の様子を実際に見学しました。 
 本日は、進路講話と製造現場の見学と盛り沢山の内容となり、生徒は自己の就労について考える良
い機会となりました。 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



 
・映画鑑賞会（７月１３日） 

 青春のこだま作文作成の後、夏休み前の一時として映画鑑賞会を行いました。『新解釈三国志』の映
画を鑑賞しました。三国志時代の歴史を愉快に表現した内容で、心安まる一時となりました。明日の青
春のこだま校内発表会では、各自の体験をしっかりと語って欲しいと思います。 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
・青年のこだま校内発表会（７月１４日） 
 生徒１人ひとりが、これまでの自己の体験を踏まえて、各自の思いをしっかりと発表しました。発表を
通して、今までの自己を見つめ直し、これからの将来に向けて自分が取り組むべき課題と抱負につい

て、堂々と話してくれました。生徒全員が、さらに充実した加賀聖城高校での学校生活が出来るように、
教職員全員でサポートしてきたいと思います。 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
・ほっかほっかタイム（７月１４日） 
 元気な体づくりには、タンパク質をしっかり摂ることが大切であることを話して頂きました。特に必須ア
ミノ酸としての９種類全て、食事を通して摂取しないといけないことを強調して頂きました。そこで、鶏胸

肉を団子にした動物性タンパク質豊富な味噌汁を用意して頂きました。また、今回は加賀市食生活改
善委員の方にも来て頂き、ビタミンＢ、カロテンが豊富なキャロットゼリーを頂きました。暑さに負けずし
っかりと朝食を摂りましょう。 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



 
・夏季スポーツ大会とＰＴＡ食育行事（７月１９日） 

 全員で準備体操後に、前半は個人種目としてバドミントンを行いました。後半は団体種目として、ボッ
チャを行いました。蒸し暑い体育館での競技でしたが、みんな元気に競技に取り組みました。生徒と教
職員の親睦も兼ねてのスポーツ大会であり、夏季休業前の心と体がリフレッシュできる一日となりまし
た。 ＰＴＡ協力による食育行事として、３種類の辛さのカレーライスを調理しました。スポーツ大会終了
後に、美味しく頂きました。 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
・ボランティア清掃（７月２０日） 
 コロナウイルス感染症の防止対策を徹底しながら、３年ぶりに「大聖寺町中クリーン大作戦」と称して
ボランティア清掃を実施しました。生徒は金ばさみを持って、燃えるゴミ・燃えないゴミ・空き缶等のそ

の他のゴミの３種類に分別してゴミ拾いを行いました。学校周辺が綺麗になり、気持ちの良い環境とな
りました。 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
・防災訓練（７月２０日） 
 大雨による大規模災害が発生していることを踏まえて、洪水や土砂災害の危険に対する心構えや避
難時の注意点について、ビデオ視聴による防災学習を行いました。なお、今回の訓練では、緊急時の

生徒引き渡し訓練を兼ねての実施として、帰宅後に学校への連絡を行うことで、生徒の安全確認も行
いました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



 
・全校集会（７月２０日） 

 明日からの８月３１日までの夏休みに向けての全校集会を行いました。最初に、各種表彰を行いまし
た。昨日の夏季球技大会でのバドミントン競技とボッチャの表彰・定通総体バドミントン競技３位の地
石美里の表彰・青年のこだま校内発表会での４名の表彰・４月からの期間皆勤賞６名の表彰を行いま
した。その後、校長先生からの講話、先生方からの諸連絡がありました。９月１日、充実した夏休みを終
えて、元気に会いましょう。 
 
 
 
 
 
 

 


